

BAB VI

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis faktor-faktor yang mempengaruhi pendapatan petani bawang merah di Desa Sossok, Kecamatan Anggeraja, Kabupaten Enrekang, Provinsi Sulawesi Selatan. Maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

- a. Modal berpengaruh positif dan signifikan terhadap pendapatan petani bawang merah di Desa Sossok. Semakin tinggi modal yang digunakan petani bawang merah maka akan semakin meningkatkan pendapatan petani bawang merah, begitupun sebaliknya semakin rendah modal yang digunakan petani bawang merah, maka pendapatan yang diperoleh semakin rendah
- b. Tenaga kerja berpengaruh positif dan signifikan terhadap pendapatan petani bawang merah di Desa Sossok. Semakin sedikit tenaga kerja maka akan berakibat pada mundurnya proses penanaman sehingga berpengaruh terhadap pertumbuhan tanaman, produktivitas dan kualitas bawang merah. Tetapi semakin banyak tenaga kerja yang digunakan, maka semakin banyak pula bawang merah yang bisa di produksi.
- c. Pengalaman usaha tani tidak berpengaruh terhadap pendapatan petani bawang merah di Desa Sossok. dalam hal ini dikarenakan

petani yang telah lama bertani di Desa Sossok tidak mencoba memperbaharui pengetahuannya serta meningkatkan teknologi dalam bertani bawang merah sehingga tidak berpengaruh terhadap produktivitas.

- d. Luas lahan berpengaruh positif dan signifikan terhadap pendapatan petani bawang merah di Desa Sossok. Dalam hal penambahan luas lahan perlu ditambahkan agar agar hasil dari produksi bawang merah semakin meningkat dan menambah pendapatan petani bawang merah.

C. Saran

- a. Para petani hendaknya menambah luas lahan pertanian agar produksi yang dihasilkan juga meningkat.
- b. Penyuluhan bagi petani hendaknya terus ditingkatkan sehingga petani akan mendapatkan informasi atau ilmu pengetahuan terkini dan akan meningkatkan pengetahuannya dalam hal penanaman bawang merah, semakin pengetahuannya meningkat maka semakin mereka bisa melakukan pertanian bawang merah dengan lebih baik sehingga hasilnya dikemudian hari semakin lebih baik meskipun dia mengelolah lahan yang lebih sempit.
- c. Dalam penelitian ini R^2 adalah 69,3 % berarti masih ada 30,7% bahwa produktifitas pendapatan petani dipengaruhi oleh variabel diluar penelitian yang saya lakukan, oleh karena itu saya sarankan

kepada peneliti lain untuk menambah variabel sehingga akan lebih sempurna. Misalnya bibit, teknologi, pupuk. Dll.

D. Keterbatasan Penelitian

Keterbatasan penelitian ini yaitu dalam pengumpulan data, penulis menggunakan data primer yang diperoleh dari hasil wawancara secara langsung kepada responden dengan menyiapkan pertanyaan terlebih dahulu. Adapun pertanyaan ini hanya terbatas pada permasalahan yang diangkat dari skripsi ini yaitu faktor-faktor yang mempengaruhi pendapatan petani bawang merah di Desa Sossok Kecamatan Anggeraja Kabupaten Enrekang. Kemudian jumlah responden dalam penelitian ini hanya 45 responden, sehingga data belum menggambarkan kondisi secara keseluruhan. Keterbatasan penelitian ini juga hanya meneliti pada ruang lingkup satu desa yaitu Desa Sossok.